
Protokoll zur 163. Versammlung der Fachschaften (VeFa UP)
1.08.0.64 20.04.2017

Tagesordnung
0. Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokolle der 160., 161. und 162. VeFa / Mitteilungen des Präsidiums
1. Mitteilungen

1.1 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSRs)
1.2 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA)
1.3 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa)
1.4 Mitteilungen der Gäste

2. Antrag: Änderung der GO
3. Antrag: Open Summit Tech [3500€]
4. Antrag: Polytopia [3000€]
5. Sonstiges und nächster Termin

Anwesende
Präsidium

Sven Götzmann, Philipp Okonek, Oliver Rostock (VP)

Fachschaften – 19 von 33 FSRs

Anglistik
BCE
G³
GeoWiss
Ger
Ge
Info
Inklu
JT
Jura
Klassphil
MaPhy
Mili
Mu
Philo
PuV
Primar
Rom 
Sport

Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA)

Studierendenparlament (StuPa)
-

Gäste

Protokollant: Philipp Okonek
Format der Darstellung von Abstimmungsergebnissen: (Dafür / Dagegen / Enthaltungen)
Beginn: 18.20 Uhr
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0. Beschlussfähigkeit / Protokolle […] / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums
0.1 Beschlussfähigkeit: 17 von 33 FSRs anwesend → Beschlussfähigkeit gegeben
0.2 Tagesordnung

• FSR G³: Positionierungsfrage zum KuZe → unter Mitteilungen Behandlung möglich
• FSR Primar: zur Reihenfolge: Anträge vor der GO besprechen. → Meinungsbild dafür → 

Vorschlag wird angewandt
→ Die Tagesordnung wird einstimmig (17 / 0 / 0) angenommen.
0.3 Protokolle der 160., 161. und 162. VeFa

• Blockabstimmung
→ Das Protokoll zur x-1. VeFa wird mehrheitlich (16 / 1 / 0) angenommen.
0.4 Mitteilungen des Präsidiums

• Budget-Verteilerschlüssel  von  Jan  herumgeschickt,  Bitte  zum  30.04  um  neuen
Haushaltsplan,  weitere  Mail  dazu folgt  → FSR JT:  Frage  um Probleme bei  finanzieller
Erfassung → das ist der stand jetzt, danach richten sich alle FSRs, Stichtag hilft …

→ fixes Budget von 35.000 Euro für die VeFa, bisher 23.800 Euro ausgegeben → Primarstufe:
Golm rockt bereits erfasst → VP: Ja, bereits unter den 23.800 Euro

• Neubesetzungen?
• Marei pausiert wegen Praktikum
• Idee  von FSR Primar:  Sommerfest  und Lange Nacht  der  aufgeschobenen  Hausarbeiten:

Hofft auf Teilnahme, damit sich lange Nacht für Bibliothek lohnt. Legitimiert ist → FSR
Geschichte: Kosten des Personals bedacht? → FSR Primar: Deshalb ist die Teilnahme eine
Orientierung → Gast  (Kirstin  Heidler):  Schreibberatung der  Universität  Potsdam könnte
angesprochen werden → FSR JT: wann etwa (vorlesungsfreie Zeit?) → VP: HA: Feedback
zur nächsten VeFa → Informatik: her innerhalb der Woche, weil dann Personal billiger

2.  Frühlingsgrillen/Sommerfest  in  Golm:  Aufruf  zu Zusammenarbeit,  evtl.  besser  als  jeden Tag
einen neuen Termin/Sommerfest einer Fachschaft → VP: HA: ebenfalls im FSR zu besprechen →
FSR Primar: es geht nicht so sehr um finanzielle Unterstützung, sondern um Teilnahme/Zulauf →
Veranstaltungskalender möglich durch Öffentlichkeitsreferat?

• Mobiliarmails über Verteiler in Ordnung → FSR Musik: ganz gut, weil so Geld gespart
werden kann → FSR G³: kann man das auch privat nutzen? → VP: vermutlich eher in der
Uni,  aber  wohl  aushandelbar,  da  sonst  in  den  Müll  →  FSR  JT:  stimmt  überein  →
Meinungsbild: Mehrheit dafür

• Termine:
FSR JT: 26.04 um 17 Uhr Eröffnungsvorlesung Mystik und Messianismus und Aktivismus
BCE: Freibeuter-Workshops morgen im KuZe
VP: PtdW am 13.05

1. Mitteilungen
1.1 Mitteilungen der Fachschaftsräte

• FSR Jura: am 27.04, ab 11.45 Uhr Tag der juristischen Fachschaft mit Vorstellung mehrere
universitärer Gremien wie Nightline, Amnesty International, VeFa, ab 16 Uhr Grillen

• VP: Hinweis Frühlingsgrillen auch ab 16 Uhr am 27.04.2017
• FSR Primarstufe:  Probleme mit  AStA-Finanzreferenten,  Bitte  um Gesprächsangebot,  um

Hürden bei der Budgetpolitik zu klären, FSRS seien unsicher, was wofür abrechenbar sei,
Erfahrungsaustausch → FSR JT: stimmt überein + Geschichte: kriegt er Geld → VP: ja,
aber Mehraufwand bei Arbeit, Überarbeitung des Finanzleitfadens gedacht wegen unklarer
Formulierungen, wegen Kritik und Haftungen werden nun Restriktionen eingehalten,  die
zuvor  evtl.  leichter  gehandhabt  wurden  →  Olli:  Schulung  nutzen  bei  Jan  /  Sven:  bei
Großveranstaltungen  lieber  vorher  Feedback  einholen,  Kostenvoranschläge  bedenken,
Großausgaben  dem  Referat  mitteilen  →  Olli:  Bitte,  den  Finanzleitfaden  zu  lesen  →
Geschichte:  Zweifel  an  pünktlicher  Bürozeit  und  Mail  habe  erschreckt,  Vgl.  dass  wir
Ehrenämter sind ohne Aufwandsentschädigung → VP: Sven verteidigt,  war selbst  oft zu
Sprechzeiten da, kann sein, dass manchmal Mails später beantwortet werden → FSR Primar:
Kommunikation,  dass  etwa  die  Uni  nun  stärker  kontrolliert  sehr  mitteilenswert  zur
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Begründung → G³: Zustimmung, es haben sich Schulden ergeben → FSR Geschichte: Vgl.
Bettina  hat  mitgeteilt,  wann  was  zugelassen  wurde,  etc.  also  bessere  Transparenz,
Abrechnungen  scheinen teils  zu  lange  zu  dauern,  Begründungen  waren besser  (→ FSR
Primarstufe:  Kommunikation  Stichwort,  Erfahrungsbericht)  →  VP:  Referat  ist  sogar
bevollmächtigt, vor Ort Ausgaben und Einnahmen zu überprüfen, schließt den Punkt zur
Besprechung der weiteren T.O.P.s

1.2 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses
Laura (Ref. Sozialpolitik):

• KuZe hat neue Veranstaltungsmanagerin
• Vertrag mit Nextbike unterzeichnet zu Konditionen wie gehabt, aber ein bisschen teurer, was

zu erwarten da
• Beratungsangebote aktualisiert
• herausgefunden, dass ein Dozent an der Uni Pateimitglied der AfD sei → FSR G³: Wer? →

[Herr Kappe aus der Romanistik] → FSR JT: steht es uns zu, jemanden bloß zu stellen, die
Partei ist ja offiziell anerkannt, findet das hier ein bisschen eigenartig, haben wir das Recht,
jemanden  in  seiner  beruflichen  Tätigkeit  zu  denunzieren  → SVen:  Bödiger-Stiftung  hat
Vorstand gewählt, Mitgliedschaft hat sich später herausgestellt, später Neuwahl und mit ihm
der  gleiche  Fall,  hat  eingeladen  in  AfD-Szene-Lokal  und  hat  nur  Szene-Anhänger
eingelassen – Vermutung,  dass  jemand solches  auch in  seinen Seminaren  nicht  objektiv
genug lehrt,  Hoffnung auf  Einhaltungen von Normen und Werten  → FSR Primar:  Was
sollen  wir  nun  mit  der  Mitteilung  →  VP:  es  soll  bekannt  werden,  dass  verschiedene
politische Sichtweisen vertreten sind an der Universität Potsdam

• Beitragserhöhung vom Tisch
• wieder Verhandlungen mit dem VBB
• ZwangsExMa-Arbeitskreis vorhanden

1.3 Gäste aus der Informatik(Lucke + Wolfest)
• Thema: Digitalisierung der Wählerverzeichnisse, System nutzt PUCK und ist an Dezernat 2

übergeben,  vereinfacht  die  Erfassung  von  Wahlberechtigen,  ist  auch  von  Fachschaften
nutzbar  mit  Eintragung  von  Wahlleitung,  Wahlhilfe,  Wahlzettel  obliegen  weiterhin  der
Wahlleitung,  also  Angebot  des  Tests  (bereits  mehrmals  in  Anspruch  genommen),  wer
langfristig  nutzen  möchte,  muss  evtl.  auch  Wahlordnungen  Acht  geben  bzw.  diese
aktualisieren, Herr Kühn ist Ansprechpartner bei Wahlen → Informatik: Welche Daten sind
einsehbar → die wahlrelevanten Daten (Name, Studiengang, Matrikelnummer, Bild), wenn
es  ein  wahlberechtiger  Student  ist  →  FSR  JT:  Was  bei  Zusammenbruch  des  Systems
während der Wahl → in der Wahlordnung zu regeln, Daten bis dahin sollten aber erfasst sein
und ab dann schriftliche Prozessierung weitergehen unter Vorbehalt und Wiederholung der
Wahl bei festgestellten Fehler (wenn jemand doppelt gewählt hat etwa) → BCE: was, wenn
PUCK verloren? → nicht PUCK, sondern Matrikelnummer notwendig, trotzdem Personalie
wünschenswert (Personalausweis für Identitätsprüfung) → Primarstufe: wie kommt man da
ran → gekauft vom Rechenzentrum, für das Entwicklungszentrum eins ausgeborgt, Sets zur
Ausleihe möglich, Vgl. Mensakartenleser, Ansprechpartner die beiden (Lucke/Wolfert) →
FSR KlassPhil: Wie viel Vorlauf bei Nutzung nötig → Achtung bei vollen Terminplan, da
diese Maschinen auch für Klausuren im Einsatz sind, also starke Abhängigkeit von anderen
Terminen,  zukünftig  evtl.  innerhalb  von  ein  paar  Tagen  und  wiederum  abhängig  von
Nachfrage, Wahlbeauftragter der Fakultät muss die Nutzung zuvor genehmigen

Nachtrag Präsidium: Bitte um Probelektüre der eigenen Satzung, bei Wahlen ist die Beantragung
von Listen beim Dezernat 2 beantragbar → FSR JT: bisher aus Datenschutzgründen nicht möglich
gewesen → Dezernat 2 sagte, dass es bisher der Fall war → VP: mit Nachdruck arbeiten etwa →
Gäste/Lucke: Hinweis: es ging nur um Wahlzugangsberechtigung

2. Antrag: Open Summit Tech [3500€]
• Siehe Antrag, Vorstellung durch Antragstellende, Ausführung zum dritten Mal (im Freiland

zu  Christi-Himmelfahrt)  etwa  über  Open  Educational  Resources,  auch  Kunst  aus
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Elektroschrott, grob IT und Gesellschaft → FSR JT: Feiertagsnamendiskussion (25.05) →
BCE: Tickets  → u.  a.  Diskussion über  Suggestion  von Wertigkeit,  reduziert  5  Euro für
Studis, Azubis, Arbeitslose(ngeldempfänger), in Fremdsprache benannt, weil international
ausgerichtet,  Veranstaltungssprachen  ausgeschrieben,  Übersetzung  nicht  (immer)  zu
bewerkstelligen → Redeliste wird geschlossen

• Abstimmung: (9 / 8 / 0) angenommen mit einfacher Mehrheit

3. Antrag: Polytopia [3000€]
• unterstützt von FSRs BCE, EMW und PuV
• Claudia stellt vor: Polytopia ist Fortsetzung von Streetopia-Festival, Programmvorstellung/-

umreißung, wollen keinen festen Eintritt festlegen, stattdessen Spenden erbeten
→ FSR JT: am 21.07 den Hof in Flammen setzen → Metapher, Feuerlöscher vorhanden → FSR
Philosophie:  Eintritt  bei  Streetopia → nicht,  war  auch nur 2 Tage,  Spendeneintritt  hier  nur am
Samstag → Fsr Primarstufe: beim AStA auch Beantragung gedacht? Hinweis auf nicht mehr viel
verbleibendes Budget der VeFa → FSR Inklusion: Werbung und wie viele Teilnehmer→ Facebook,
Flyer, Banner, Zeitung zum Festival, etc. - 300 – 500 Teilnehmer bisher, nun mit mehr gerechnet,
weil genreübergreifender und länger → FSR JT: also nicht „AStA/VeFa UP“, sondern „VeFa UP“,
Verpflegung → für Künstler*innen und Helfer*innen → FSR Philosophie: Farben → Sprühdosen
und  werden  ordnungsmäß  entsorgt  →  FSR  Primar:  Ablauf,  Anmeldung  →  Anmeldungen  bei
Workshops  (vom WE zuvor)  erbeten,  bei  Workshops  am Festival  selbst  nicht  → FSR Primar:
Verpflegung → durch Einrichtungen vor Ort (Jugendclub, etc.) → Olli: GO-Antrag auf Schließung
der Redeliste → FSR-Inklusion: Lob für Weiterentwicklung und Öffnung der Veranstaltung
→ Der Antrag [x€] wird … (13 / 2 / 0) … angenommen.

4. Antrag: Änderung der GO
• BCE: Antrag auf fünfminütige Unterbrechung der Sitzung – Meinungsbild dafür
• MB: stilles Lesen (5/2)
• FSR MaPhy:  Kann mit  dieser  Ordnung ein Präsidium nicht  die  VeFa boykottieren  oder

lahmlegen durch Nicht-Erscheinen,  da  das  Präsidium die Sitzungen „eröffnet,  leitet  und
schließt“  gemäß  §5(1).  →  Diskussion  dazu,  Fall  eher  unwahrscheinlich,  Klärung  zur
Differenzierung von Sitzung und Versammlung der  Fachschaft,  Korrektur  nicht  nötig →
FSR  Inklusion:  §9  zur  Festlegung  der  Tagesordnung  und  Abhängigkeit  von
Beschlussfähigkeit  –  Erklärung → FSR BCE:  §10 (6):  Begriffserklärung und Frage,  ob
zuerst alle Anträge gehört werden können und anschließend beschlossen werden kann. →
Fsr Inklusion: die relative Bewertung ist zu vermeiden → FSR Primar: wir kriegen ja nicht
am Anfang des Jahres alle Anträge auf einmal → FSR KlassPhil:  plädiert  für gewohnte
Verfahrensweise  →  FSR  G³:  Anmerkung,  dass  tatsächlich  Vergleichbarkeit  zu  anderen
Abstimmungen  führen  würde  →  FSR  Primarstufe:  bessere  Vorbereitung,  Bitte  um
Terminologieauffächerung „Was ist denn die absolute Mehrheit?“

• 1. ungeänderte Lesung durchgeführt

5. Sonstiges und nächster Termin
• 18.05.2017
• Frage  nach  Möglichkeiten  zur  Attraktivitätssteigerung   →  FSR  Primarstufe:

[Sanktionierungsfrage] – Erfahrungsaustausch: Finanzen und Abrechnung
• FSR Romanistik: andere Frage: Wie erreicht ihr Studierende → VP: bereits besprochen und

bei Protokollen einsehbar, evtl. soll dazu sie VeFa-Seite aktualisiert werden
• FSR  Primarstufe:  Können  wir  für  die  VeFa  eine  Fortbildung  bezahlen  über  Werbung,

Mitglieder-/Interessantenakquirierung – Werkvertrag über VeFa → VP: Honorarvertrag nach
beschlossenem Antrag möglich

• FSR G³: KuZe bei der VeFa besprechen – kultureller Raum wird zerstört/eingeschränkt und
ist in Potsdam eh schon rar.

Ende: 21:30 Uhr
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